

## BAB V

### SIMPULAN DAN REKOMENDASI

Berdasarkan hasil Penelitian Tindakan Kelas tentang “Penggunaan Media Gambar Untuk Meningkatkan Kemampuan Menulis Paragraf Sederhana Di Kelas III SDN 3 Cikahuripan Kabupaten Bandung Barat ” dapat ditarik simpulan dan rekomendasi sebagai berikut :

#### A. Simpulan

Dari hasil penelitian dan pembahasan dapat ditarik simpulan sebagai berikut:

1. Penggunaan media gambar dapat meningkatkan aktivitas siswa dalam pembelajaran Bahasa Indonesia khususnya pada pembelajaran menulis paragraf sederhana. Keaktifan tersebut terlihat pada intensitas siswa bertanya, intensitas siswa menjawab pertanyaan, mengerjakan LKS dengan serius, melakukan diskusi dengan teman kelompoknya, serta memperhatikan guru ketika menjelaskan materi pelajaran. Kekurangan dalam pembelajaran mengenai penyusunan kalimat menjadi sebuah paragraf, penggunaan kata-kata tidak baku, ejaan dan tanda baca yang kurang sesuai telah hilang seiring dengan pengembangan pembelajaran, penyampaian materi, pengkoordinasian kelompok serta media yang bervariasi mempengaruhi hal tersebut. Media gambar telah merangsang

siswa dalam menuangkan ide, pikiran, dan daya imajinasinya ke dalam bentuk bahasa secara lisan dan tertulis.

2. Hasil belajar siswa dalam menulis paragraf sederhana meningkat setelah mengikuti pembelajaran dengan menggunakan media gambar. Pembentukan hasil belajar siswa diperoleh melalui kegiatan-kegiatan belajar dengan menggunakan media gambar yang mengarahkan siswa agar dapat menuangkan ide, gagasan dan pikirannya berdasarkan pengalamannya sehingga dapat menulis sebuah paragraf sederhana. Hal ini dapat dilihat dari hasil pengamatan terhadap belajar siswa yang telah dilaksanakan, terlihat adanya peningkatan dari hasil pembelajaran sebelum dilakukan perbaikan dan hasilnya sangat memuaskan. Nilai rata-rata yang diperoleh pada Pra Siklus sebesar 63,56 sedangkan Siklus 1 sebesar 71,12 dan Siklus 2 sebesar 75,86. Kualitas penguasaan materi di atas KKM menunjukkan adanya peningkatan.

## **B. Rekomendasi**

Penelitian ini memberikan hal positif terhadap peningkatan menulis paragraf siswa di kelas III SDN3 Cikahuripan. Dari beberapa kesimpulan di atas, maka saran yang diajukan oleh penulis untuk pengembangan skripsi ini yaitu :

1. Perlu menggunakan alat peraga atau media pembelajaran setiap melakukan kegiatan pembelajaran walaupun alat peraga sederhana seperti pada pembelajaran menulis paragraf sederhana, dapat menggunakan media gambar

yang sangat menarik bagi anak-anak. Khususnya pada siswa yang mempunyai karakteristik serupa dengan subyek penelitian.

2. Selalu melakukan kolaborasi antar guru kelas, dimana ada satu orang guru melakukan pembelajaran dan guru lain sebagai observer. Karena dengan kolaborasi tiap guru dapat mengetahui kelemahan ia mengajar, keaktifan siswa belajar, dan kendala-kendala yang dihadapi selama pembelajaran berlangsung, sehingga guru dapat memperbaiki proses pembelajarannya.
3. Bagi para peneliti, perlu penelitian lebih lanjut agar mengambil subyek yang lebih luas dan topik yang lebih umum serta metode yang relevan agar dapat ditarik generalisasinya.
4. Bagi sekolah sebaiknya lebih meningkatkan penyediaan sarana dan prasarana yang dibutuhkan guru untuk memperlancar proses pembelajaran terutama penyediaan alat peraga.